

中教審答申

住民参加の意義強調

学校の裁量拡大提言

中央教育審議会(会長・権を進めるよう求める答申
根本(一部)日経連会長)は二
十一日、教育行政の地方分
野県が独自の、法律で定め
てある「四十人学級」より
少人数の編成基準を定めた
り、市町村の裁量で特定
の学校に教員を重点的に配
置したりすることなどを容
みようとする。

が学校運営に積極的に参加
することの意義を強調した
もので、人事や学校運営な
ら、人事や学校運営な
ら、人事や学校運営な
ら、人事や学校運営な

中教審答申の要旨

「二十一日にまとまった中
央教育審議会答申の要旨は
次の通り。
学級編成の弾力化 都道
府県が独自の、法律で定め
てある「四十人学級」より
少人数の編成基準を定めた
り、市町村の裁量で特定
の学校に教員を重点的に配
置したりすることなどを容
みようとする。

AA19980061 J1

地方教育行政改革で中教審答申

学校の裁量権拡大

評議員「導入など柱に

運営に住民の意見反映

中教審答申の骨子

- ▽文部省の業務を精選。通知は廃止、統合する
- ▽都道府県教育長を文部省が任命承認する制度を廃止し、議会同意制を導入
- ▽教育委員会の許可・承認を減らし、学校の裁量権限を拡大する
- ▽学校評議員制度を導入し、職員会議の法令上の位置付けの明確化や主任制を抜本的に見直し
- ▽学級編成や教職員配置を弾力化する
- ▽校長への民間人登用

地方教育行政改革で中央
教育審議会(分相)の諮問機
関(根本(一部)日経連会長)
は二
十一日、教育行政の地方分
野県が独自の、法律で定め
てある「四十人学級」より
少人数の編成基準を定めた
り、市町村の裁量で特定
の学校に教員を重点的に配
置したりすることなどを容
みようとする。

「学校評議員」導入などを
柱とする答申を出した。文
部省は〇〇〇年度にも実
施に移す方針だ。

また教員の学校配置も学
級数で割り出す一律的運用
を見直し、問題を抱える学
校に傾斜配置をすすめても
可能にした。教育の連携効
果を高めるため地域内の小
・中・高校間での教職員兼
務も奨励。

民間の校長登用を認めた。
学校は教育目標を年度当
初に住民に説明し、進捗状
況を自己評価する。学校評
議員を置くことで、校長選
任に、校長推薦で承認され
た保護者や地域住民らが
学校運営に意見を添える。

地方教育行政改革で中央
教育審議会(分相)の諮問機
関(根本(一部)日経連会長)
は二
十一日、教育行政の地方分
野県が独自の、法律で定め
てある「四十人学級」より
少人数の編成基準を定めた
り、市町村の裁量で特定
の学校に教員を重点的に配
置したりすることなどを容
みようとする。

「学校評議員」導入などを
柱とする答申を出した。文
部省は〇〇〇年度にも実
施に移す方針だ。

また教員の学校配置も学
級数で割り出す一律的運用
を見直し、問題を抱える学
校に傾斜配置をすすめても
可能にした。教育の連携効
果を高めるため地域内の小
・中・高校間での教職員兼
務も奨励。

民間の校長登用を認めた。
学校は教育目標を年度当
初に住民に説明し、進捗状
況を自己評価する。学校評
議員を置くことで、校長選
任に、校長推薦で承認され
た保護者や地域住民らが
学校運営に意見を添える。

裁量を拡大すべきだと指摘
している。具体策として、
小中学校の通学区域や学級
編成の弾力的運用、地域住
民が学校の運営に参加する
「学校評議員」の新設、教
育長の任命承認制の廃止な
どを盛り込んだ。文部省は
関連する法律の改正案を来
年の通常国会に提出する方
針だ。

中教審は、いじめや不登
校などの問題に対処するた
めに、個々の学校が目的の
責任と判断で特色づくりを
取り組めるように制度を改
めるとした。判断、教育行
政への住民参加で、地域々
らも子どもへの成長を支え
る態勢をいかにつくりか
ねたいとしている。

「学校評議員」は、市町
村や都道府県の判断で設置
されることになる。授業内
で、生徒指導などを校長に
一助言したり、地域の意見を
学校や教員に反映させるた
りする役割を期待している。

【岡崎 隆次】